

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metodologi Penelitian

Metodologi adalah ilmu atau cara yang digunakan untuk memperoleh suatu kebenaran dengan menggunakan penelusuran urutan atau tatacara tertentu sesuai dengan apa yang akan dikaji atau diteliti secara ilmiah. Ada dua hal penting dalam metode yaitu cara dalam melakukan sesuatu dan sebuah rencana dalam pelaksanaannya. Adapun fungsinya sebagai alat untuk mencapai sebuah tujuan, (Ningrat:1989:7).

1. Jenis Penelitian

Penelitian ini termasuk dalam penelitian pustaka (*library research*), yaitu suatu cara kerja yang bermanfaat untuk mengetahui pengetahuan ilmiah dari suatu dokumen tertentu atau beberapa literatur lain yang dikemukakan oleh para ilmuwan di masa sekarang (Masri, 1989:45).Selanjutnya jenis penelitian ini adalah penenlitian kualitatif yang dimana berfungsi untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiyah, (sebagai lawanya adalah eksperimen) dimana peneliti adalah sebagai intrumen kunci, obyek dalam penelitian ini adalah obyek yang alamiyah, atau natural setting. Obyek yang alamiyah adalah obyek yang apa adanya, tidak dimanipulasi oleh peniliti (Sugiyono, 2012: 1-2).

2. Sifat penelitian

Penelitian ini bersifat deskriptif analitis, artinya metode deskriptif analisis untuk mendeskripsikan kebenaran makna yang tersirat dalam

penelitian yang akan dianalisis sehingga menjabarkan bagaimana kerangka filosofis dari al-Ghazali dan Ibnu Khaldun.

3. Teknik Pengumpulan Data

Penelitian ini menggunakan metode dokumentasi, yaitu teknik pengumpulan data melalui tulisan, gambar, atau karya-karya yang monumental (Sugiyono, 2012: 82). Termasuk buku-buku tentang gpedapat, teori, dalil, konsep, atau hukum-hukum yang berhubungan dengan masalah penelitian (Nawawi, 1989: 133). Penelitian ini tergolong dalam dalam penelitian pustaka yang bersifat kualitatif deskriptif, maka obyek material penelitian ini adalah kepustakaan dari beberapa karya Al-Ghazali dan Ibnu Khaldun, baik itu berupa buku-buku maupun dokumen-dokumen lain yang berkaitan dengan konsep pemikiran Al-Ghazali dan Ibnu Khaldun.

Sumber data penelitian ini dibagi menjadi dua, yaitu data primer dan data sekunder.

a. Data primer

Adalah tulisan-tulisan ataupun karya tulis dari tokoh yang diteliti, yang berkaitan dengan pembahasan tulisan ini. Buku-buku yang dimaksud adalah: *Ihya Ulumuddin* (Al-Ghazali), buku *Muqaddimah* (Ibnu Khaldun), *Bidayatul Hidayah* (Al-Ghozali)

b. Data Sekunder

Berupa karya-karya lain yang telah ditulis oleh orang lain yang masih berhubungan dengan pembahasan penelitian skripsi ini. Serta

data penunjang diambil dari jurnal, buku, majalah, dokumen, internet, dan lainnya yang masih relevan dengan penulisan skripsi ini. Buku yang dimaksud yaitu: *fiqih bulughul marom* (Syaikh Hafidz Hijr al-‘Asqalani), *Ihya ‘Ulumuddin* terjamah, *Muqoddimah* terjamah.

4. Teknik Analisis Data

Analisis adalah serangkaian upaya sederhana tentang bagaimana data penelitian pada gilirannya dikembangkan dan diolah ke dalam kerangka kerja sederhana (zed, 2004: 70). Analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah analisis isi (*content analysis*), merupakan analisis data yang mendasarkan pada isi dari data deskriptif (Narbuko dan Achmad, 2010: 65).

Teknik melakukan analisis data ditujukan untuk menghimpun dan menganalisis dokumen-dokumen resmi ataupun buku-buku teks, baik itu bersifat teoritis maupun empiris. Kegiatan analisis ditujukan untuk mengetahui makna, kedudukan dan hubungan antara konsep kebijakan, kegiatan dan peristiwa yang terjadi untuk mengetahui manfaat, hasil atau dampak dari hal-hal tersebut (Sukmadinata, 2012: 80-81).